

TOLEDO, en la nómina de monumentos consagrados como patrimonio mundial

El martes 25 de noviembre los veintiún Estados miembros de la UNESCO e integrantes del Comité del Patrimonio Mundial (CPM), reunidos en París, concedieron al casco viejo de Toledo el reconocimiento institucional como sitio y monumento que pasa a formar parte del patrimonio histórico-cultural de la humanidad. La capital de Castilla-La Mancha está ya incluida en el catálogo de bienes patrimoniales del mundo.

¿Qué significa esto? Aparentemente nada más que un reconocimiento explícito y solemne del singular rango histórico-artístico de la ciudad que Cervantes calificó de *peñascosa pesadumbre, gloria de España y luz de sus ciudades*. Algo así como la subida al *podium* donde Toledo puede codearse con otros conjuntos urbanos de la categoría de Venecia y de Atenas. La UNESCO no dispone de recursos económicos suficientes para evitar el progresivo deterioro de las viejas ciudades históricas del mundo, y los escasos caudales disponibles los emplea en socorrer y ayudar a las ciudades o núcleos urbanos importantes del tercer mundo. Consiguientemente, Toledo poco puede esperar por ese lado.

Un montón de esperanzas

No traigo una maleta llena de dólares ni un cheque al portador; sino un montón de esperanzas, manifestó el alcalde de Toledo, Joaquín Sánchez Garrido, a su regreso de París, donde el secretario de la UNESCO le prometió que vendría el año que viene a Toledo para descubrir una placa

